

# NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE ÖFFENTLICHE BÜRGERVERSAMMLUNG HARM - ÖFFENTLICHEN SITZUNG

Sitzungsdatum: Mittwoch, 08.11.2017

Beginn: 19:30 Uhr Ende 22:10 Uhr

Ort: Gasthaus Zum Weiße Ross - Harm

### **ANWESENHEITSLISTE**

### Vorsitzender

Pfann, Robert

#### Schriftführer/in

Nowak, Dominic

#### **Anwesende Personen:**

0 Mitglieder des Marktgemeinderates16 Bürgerinnen/Bürger

## **TAGESORDNUNG**

# Öffentliche Sitzung

- 1 Bericht des Ersten Bürgermeisters
- 2 Anfragen und Anträge der Bürgerinnen und Bürger

Erster Bürgermeister Robert Pfann eröffnet um 19:30 Uhr die Bürgerversammlung Harm 2017. Er begrüßt alle anwesenden Bürgerinnen und Bürger.

### ÖFFENTLICHE SITZUNG

#### TOP 1 Bericht des Ersten Bürgermeisters

Der Erste Bürgermeister Robert Pfann gibt den anwesenden Bürgerinnen und Bürgern einen umfassenden Bericht über die Entwicklung der Marktgemeinde in den Bereichen Sicherheit und Ordnung, Bauleitplanung, Kultur und Finanzen. Dieser ist der allgemeinen Anlage zu den Bürgerversammlungen 2017 zu entnehmen.

#### TOP 2 Anfragen und Anträge der Bürgerinnen und Bürger

Während des Vortrags zum Thema Jugendarbeit möchte Frau Feigel gerne wissen, ob hinsichtlich der Schulkindbetreuung Kooperationen mit der Förderschule Leerstetten geplant sind. Die Schülerzahlen für die Förderschule sind ihres Wissens rückläufig. Für Schwanstetten wäre der Verlust dieser Schuleinrichtung sicherlich nicht positiv.

Herr BGM wird diesen Vorschlag gerne überprüfen lassen.

Von Seiten der Bürger Harms wird die geplante Asphaltierung des Weges nach Mittelhembach angesprochen. Sie möchten gerne wissen, ob dies schon eine beschlossene Sache ist. Es wird ein erhöhtes Verkehrsaufkommen befürchtet. Außerdem werden die Thematiken des Winterdienstes und der Geschwindigkeitsüberwachung angesprochen.

Herr BGM Pfann sieht dies als Verbesserung (staubfrei für Anwohner, nutzerfreundlich für Menschen mit Einschränkungen). Gemeinsam mit den entsprechenden Anliegern des Weges, fand ein Informationsgespräch statt. Hierzu wurden die Fragen bezüglich des Unterhaltes und weitere Punkte ausgesprochen, die aktuell mit dem Landratsamt Roth geklärt werden. Beschlossen ist noch nichts, weil für die Durchführung der Maßnahme alle Anlieger ihr Einverständnis dazu erteilen müssen. Auf einem öffentlichen Feld- und Waldweg findet kein Winterdienst statt. Hier haben andere Bereiche Priorität. Eine Geschwindigkeitsüberwachung durch die Polizei wird nicht durchgeführt.

Herr Horswill lobt die durchgeführte Hausnummernbeschilderung.

Herr Feigel Frank hat in seiner Tätigkeit als Feuerwehrdienstleister festgestellt, dass der Wasserdruck der Hydranten in Harm viel zu gering ist. Dieses Problem ist dem Wasserzweckverband bekannt. Anscheinend ist im Bereich der Kreuzung RH – 2 und Ortsverbindungsstraße Harm das Problem. Er bittet um Überprüfung.

Herr Pfann lässt dies durch den Geschäftsleiter des WZV überprüfen.

In diesem Zusammenhang fällt vereinzelten Bürgern auf, dass sich Sand in den Leitungen bzw. in den Wasserarmaturen des Hauses befindet.

Des Weiteren erklärt Herr Feigel, dass er bei Starkregen wieder einmal Abwasser in seinem Keller hatte. Das gemeindliche Bauamt hat deswegen eine Berauchung in Harm durchgeführt und festgestellt, dass anscheinend Hausanschlüsse an die falsche Kanalisation (Oberflächenwasser, Schmutzwasser) angeschlossen wurden. Er bittet um einen aktuellen Sachstand. Des Weiteren war diesbezüglich der Abwasserzweckverband in Harm und hat die Pumpstation begutachtet. Diese war völlig überschwemmt. Der Abwasserzweckverband ist allerdings ohne ein Eingreifen wieder gegangen. Dies ist besonders ärgerlich zumal die Notrufnummer nicht besetzt war.

Herr Pfann wird mit den Kollegen aus dem Bauamt sprechen und eine entsprechende Antwort Herrn Feigel zukommen lassen.

Herr Schneider hat bei extremem Regenwetter das Problem, dass Wasser von der Straße (Schwander Weg) über einen zu niedrigen Bordstein in seinen Hof läuft. Das Wasser sammelt sich dann im Hof und läuft nur sehr langsam ab. Der Bordstein wurde durch eine Firma der N-Ergie vor ca. 6 Jahren, nach Unterhaltsarbeiten zu niedrig eingesetzt. Gibt es Änderungsmöglichkeiten?

Herr Pfann lässt dies prüfen.

Herr Horswill fragt nach, ob ein Mülleimer am Waldweg nach Leerstetten aufgestellt werden kann. Hundebesitzer schmeißen auf diesem Weg die Hundekottüten in den Wald.

Herr Pfann sagt dies zu. Gleichzeitig lässt er die Aufstellung einer Hundetoilette (mit Mülleimer) am Fuß- und Radweg entlang der RH-2 prüfen.

Abschließend dankt Bürgermeister Robert Pfann allen ehrenamtlichen Tätigen, für Ihren vielfältigen Einsatz in Kirchen, Vereine, Verbänden, im Seniorenbeirat, in der Senioren- und Nachbarschaftshilfe, im Jugendbeirat und im Helferkreis Asyl. Besondere Anerkennung spricht er den Kameradinnen und Kameraden der Freiwilligen Feuerwehren für ihren verantwortungsvollen Dienst zum Schutz und Sicherheit der Bürgerinnen und Bürger unserer Gemeinde aus. Das breite ehrenamtliche Engagement ist unverzichtbarer Bestandteil für das Gemeindewohl und trägt maßgeblich dazu bei, dass unser Schwanstetten liebens- und lebenswert ist.

Mit Dank für die konstruktive Mitarbeit schließt Erster Bürgermeister Robert Pfann um 22:10 Uhr die Bürgerversammlung Harm 2017.

Robert Pfann Erster Bürgermeister Dominic Nowak Schriftführer/in